
令和５年 9 月駐在員会（要旨）令和５年 9 月 27 日（水） 

 

○町長あいさつ 

・午前 10 時から最終本会議があるため大島紬を着て出席している。私は議会の開会と閉会 

の時には紬を着用するようにしており、皆さんも大島紬振興のため紬着用を広めていただ 

ければ幸い。 

・コロナが 5 類になり、集落行事も盛んに行われている。先日の平瀬マンカイの人出も多か 

った。龍郷の文化が発信されるようになり、荒波への人の流れが変わってきた。区長それ 

ぞれ大変でしょうが、伝統文化の伝承や集落の活性化に努めていただきたい。 

・先日、東京龍郷会に出席した。こちらもコロナ前に比べて活発になっている印象。令和 7 

年 2 月に町政施行５０周年を迎えることから、協力を依頼した。例年より若者が多かった。 

これまで、郷友会に会員が集まらないのが課題であったと思うが、泉会長を中心に様々な 

展開に力を入れた結果だと思う。龍郷町の現状報告や、ふるさと納税の依頼等を行った。 

・銀座もとじの泉二氏も参加していたが、10 月に里帰りツアーを企画しており、30 名ほど

来島する。交流を深めたい。出身者と町民の連携を目指したい。 

・秋から正月にかけて行事も多いが頑張ってもらいたい。 

 

○副町長あいさつ 

・龍北中学校の運動会に副議長と参加した。生徒数は 8 名だが、集落の参加も多く大変盛り上がっ

ていた。優勝した円集落おめでとう。また、芦徳集落の敬老会にも参加したが盛大であった。25 日

にショチョガマが開催された。雨が心配されたが、ショチョガマが崩れた後に雨が降ってきた。夕

方の平瀬マンカイも祭事が終わった後、19 時頃に降り始めた。各種行事に参加させてもらった際

のお礼をこの場で申し上げたい。 

 

○各課より伝達事項 

１．１．令和５年度カーブミラー等設置要望調書について（総務課） 

・はじめに秋の交通安全運動への協力についてお礼を申し上げる。 

 カーブミラー等設置要望調書の作成に協力をお願いしたい。頂いた調書を基に課内でカー

ブミラー設置の優先度を検討したい。 

 

２．多面的機能支払い交付金事業（水土里サークル）について（農林水産課） 

・現在、秋名、幾里、嘉渡、瀬留で活動している。農道等の管理に必要な資機材の購入や作

業日当に充てることができる。活動を希望する場合は、農林水産課にお問い合わせ頂きた

い。 

 



３．LED 切替事業進捗把握について（企画観光課） 

・LED 切替事業は H31 年度からスタートし今年度終了する。昨年度もアンケートを実施した

が、回答していない集落が多いため各集落の状況を再度把握したい。提出期限は 10/20。 

 

４．龍郷町総合振興計画審議会の委員選任等について（企画観光課） 

・審議会の委員を区長会から１名選出して頂きたい。 

 

５．商品券事業、島育ち産業館チラシについて（企画観光課） 

・商工会が実施するプレミアム商品券の販売が 10/21 から開始される。販売場所は商工会。 

 プレミアム率 10％、1,600 冊発行、一人５冊まで購入可能。チラシをボックスに投函した 

のでご確認頂きたい。 

・島育ち館では会計年度任用職員を募集している。ご紹介いただきたい。 

 

○地域おこし協力隊活動報告 

森隊員 

・新規移住相談 17 件。空家所有者からの活用相談５件。移住決定者１組（秋名） 

・婚活イベントの企画。10/8 開催。 

・11/23 に空家所有者向けの相談会を実施するため準備を進めている。 

・全棟調査同行（安木屋場集落）。 

・知事とのふれあい対話登壇。 

 

 

川﨑隊員  

・教育旅行セミナーへの参加：沖縄県伊江島の民泊関係者と話す機会があり、協会やマニュアル 

について話を聞くことが出来た。 

・インバウンドプレツアーの受け入れ：伊佐市協力隊の企画で実施されたインバウンドプレツアー。

来年度 4 月に小グループのインバウンドツアーで再度来島される予定。 

・公式キャラクターの募集：募集を開始した。 

 

竹内隊員 

・空き家バンク業務：現在募集中の物件０件。 

・空き家調査業務：中勝、川内、屋入集落で実施。 

・関係人口に関する業務：関西学院大学のインターンシップ生が秋名幾里集落で１カ月間滞在。

（8/17～9/14）。奄美稲作保存会で稲作の継承をテーマに活動。高校生（大島高校、大島北高校）

にショチョガマ作業の参加を呼び掛けた。 

・「シマ暮らしの教科書」企画について報告：円集落からヒアリング調査をスタート。11 月頃から他集 

落でも開始予定。 

 

○その他 

・たねおろし日程の確認。 


